

10年長期国債利回りの推移



欧州債務危機の問題や、米国経済の先行き不安に対する懸念などから、6月上旬には一時約9年ぶりに長期金利が0.8%を割り込む場面もみられました

出所：財務省
流通市場における固定利付国債の実勢価格に基づいて算出した半年複利金利(半年複利ベースの最終利回り)

もしも上昇したら…

現状においては、日本の長期金利が急上昇する可能性は低いといえますが、国と地方をあわせた长期債務残高は2012年度末の予算ベースで940兆円と1千兆円目前。財政の行き詰まりを理由とし

伊藤 亮太
(いとう・りょうた)
スキラージャパン副社長
CFP® DCアドバイザー
証券外務員資格など

証券会社勤務後、2007年11月に独立系FP会社スキラージャパンを設立。ライフプランニングの提案、保険の見直し、証券取引所などの資産運用に関する講演など多方面で活躍。東洋大学経営学部非常勤講師

FP伊藤亮太のサイト <http://www.ryota-ito.jp>
スキラージャパン <http://www.skirr-jp.com>

長期金利も上昇していくといえます。金利の先行きを見通すのは難しいことはありますが、上がった場合に備えて、返済資金計画などを前もって検討しておくことも大切な作業と言えるでしょう。

人も多いかと思います。ただ、現状では様ざまな観点において、日本はギリシャやスペインとは異なる点があるため、悪い金利の上昇にはつながっています。

その理由の1つに、日本国債の保有者のうち、90%以上が国内の投資家である点が挙げられます。ギリシャのように海外投資家に依存する状況ではなく、国内で安定的に消化され続ける限りは、金利上昇が起つりにくいわけです。

その他、日本の場合、個人金融資産が1500兆円ある点、経常収支が黒字であり、対外純資産が約250兆円と世界一の对外債務を有している点なども、長期金利が抑えられている理由といえます。

長期金利の代表的な指標となるのが、よくテレビなどで取り上げられる10年長期国債の利回りです。

それでは、なぜ最近の長期金利が、低水準で推移しているのでしょうか。

国債が買われると利回りは低下します。でも低い利回りでも買った人がたくさんいれば、さらに利回りが下落すれば長期金利も低下する

日本での財政事情を考えると、ギリシャやスペインのよう、金利がどこかで跳ね上がるのではと考える

長期的に見れば金利が上昇する可能性は十分あり得ます。

仮に長期金利が上昇した場合、私たちの生活にはどのような影響が起こるのでしょうか？ 最も大きな影響を受けるのは住宅ローンを変動金利で借りている場合ではないでしょうか。当然のことながら、金利の上昇により返済金額が増加することになります。

また今後物価が上昇していくば、長期金利も上昇していくといえます。金利の先行きを見通すのは難しいことはありますが、上がった場合に備えて、返済資金計画などを前もって検討しておくことも大切な作業と言えるでしょう。



その行方やいかに 長期金利は何で低いの？

そもそも長期金利とは？

最近の日本の長期金利（10年長期国債利回り）は1%を割り込み、過去10年間をみても低水準にあります。この金利水準は他の主要先進国と比較しても、断トツに低い状況といえます。なぜ長期金利は低いのでしょうか？ 今回は、ニュースでもよく耳にする、この長期金利に着目したいと思います。

